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ria Policial Militar, sempre presente no dia a dia da Assembleia 
Legislativa.

Quero começar parabenizando, como sempre. Hoje é dia 
14 de outubro. Portanto, em relação ao último sábado, dia 12 
de outubro, quero saudar, em primeiro lugar, o bairro da Lapa. 
A Lapa completou 429 anos, tanto que a avenida principal, a 
rua principal da Lapa é a Rua 12 de Outubro, a rua do comércio. 
Então, a Lapa completou 429 anos. Parabéns a todos os nossos 
amigos e amigas do querido bairro da Lapa. Eu servi no 4º 
Batalhão, que faz o policiamento há muitos anos ali na Lapa. 
Meu filho serviu lá, minha sobrinha, meu sobrinho. Todos os 
que são policiais em minha família, praticamente, serviram no 
4º Batalhão. Então, um abraço a todos os amigos e amigas do 
querido bairro da Lapa.

No dia 12 de outubro também aniversariaram os seguintes 
municípios: Presidente Bernardes, Três Fronteiras, Júlio Mesqui-
ta, Nova Aliança, Guaraçaí, Lavínia e Tupã. Portanto, um abraço 
a todos os amigos e amigas dessas queridas cidades que ani-
versariaram no sábado, dia 12 de outubro.

No domingo, dia 13, foi o aniversário da querida cidade 
de Porto Feliz, ali próximo a Sorocaba. Um abraço a todos os 
amigos e amigas da querida cidade de Porto Feliz, uma cidade 
que tem uma história tradicional, inclusive ligada aos nossos 
bandeirantes, que fizeram, praticamente, o nosso Brasil ser o 
que é hoje. Porto Feliz foi um porto de partida de muitas dessas 
bandeiras no começo da história do nosso querido Brasil.

E hoje, dia 14 de outubro, é o dia do aniversário da cidade 
de Ferraz de Vasconcelos. Próximo a São Paulo, praticamente 
vizinho de São Paulo, o município de Ferraz de Vasconcelos está 
aniversariando na data de hoje, dia 14 de outubro.

Infelizmente, temos a lamentar a morte de mais um policial 
militar, que foi morto no sul, no estado de Santa Catarina. É 
o sargento da Polícia Militar, já aposentado, Orlando Moreira. 
Sargento já aposentado, aos 59 anos de idade, foi baleado na 
segunda-feira passada. Foi baleado em uma farmácia onde 
fazia segurança. Já era aposentado e fazia um biquinho como 
segurança. Acabou sendo alvejado com cinco tiros. Foi atingido 
no joelho direito, na mandíbula, na mão, no dorso e no abdô-
men. Podem ver que isso é característica de execução. Não é 
roubo. A pessoa que vai roubar e, de repente, atira... Quando o 
vagabundo atira na pessoa é uma coisa, mas aqui é característi-
ca de execução. Cinco tiros contra o policial militar.

No dia seguinte, um jovem de 18 anos foi morto em 
confronto com a PM. Teria sido ele o autor dos disparos. E por 
que foi localizado? Porque, dias antes, haviam prendido esse 
jovem praticando roubo e ele foi se vingar contra esse policial 
militar e acabou praticando esse homicídio contra o sargento 
Orlando Moreira. Inclusive, a Polícia Militar de Santa Catarina 
diz que a morte do sargento da reserva Orlando Moreira, depois 
de ataque a tiros em Camboriú, foi um atentado à corporação. 
Então, é mais um crime praticado contra um policial militar. 
É praticamente um genocídio o que acontece aqui no nosso 
querido Brasil.

Hoje, pela manhã, estivemos no querido bairro de Pirituba, 
onde inauguramos uma UPA 24 Horas. Estão sendo inaugu-
radas várias UPAs. Essa é a 11ª UPA inaugurada no governo 
do prefeito de São Paulo. Parabéns a todos que trabalharam 
intensamente. No telão, estamos em uma foto com um grupo 
de funcionários que trabalham firme na parte de assessoria de 
saúde. São conselheiros de saúde.

Quero mandar os parabéns também ao amigo Renato 
Tardelli, que é diretor do PS de Pirituba, de todo aquele con-
glomerado de saúde de Pirituba. Um abraço ao nosso amigo 
Renato Tardelli e também ao Edson Aparecido, secretário muni-
cipal de Saúde, que tem trabalhado forte nessa área de apoio à 
população. Então, parabéns a Pirituba pela abertura dessa UPA 
24 Horas.

Para fechar, Sra. Presidente, queria colocar um vídeo e 
mostrar a necessidade de o cidadão estar armado. O que 
acontece nesse vídeo? Ele mostra duas câmeras: a primeira 
mostra a família acuada em um andar superior da residência. 
O segundo vídeo mostra os vagabundos entrando na casa. Só 
para a senhora ter uma ideia, Sra. Presidente, cinco vagabundos 
armados entraram nessa casa e, se esse cidadão não estivesse 
armado, com certeza ele e a esposa, que vocês verão no vídeo, 
teriam sofrido terríveis torturas ou até a morte. Pode deixar no 
ponto aí, por favor. Solta, Machado.

* * *
- É apresentado o vídeo.
* * *
Olhem lá, esta é a mulher. Eles já ouviram que alguém 

entrou na casa. O homem vai ao quarto, pega a arma e volta 
armado por aquele corredor. Neste momento, ele vai ver os 
criminosos já subindo a escada no alto da câmera, lá em cima. 
Ele vem armado e já vê os criminosos. Olhem lá, ele já viu e já 
começa a trocar tiro. Podem ver que eles atiraram contra o cida-
dão também. Graças a Deus, ele não foi atingido.

Agora vocês vão ver a câmera de baixo, os caras chegando 
na residência. Está no outro vídeo, Machado? São dois vídeos, é 
isso? Na outra câmera vocês vão ver os vagabundos entrando 
na casa. Por isso que eu falo: tem que estar armado em casa. 
Esta é a parte da sala da residência. Eles vão entrar na casa - 
um, dois três, quatro e um quinto. Estão subindo a escada e vão 
começar a tomar tiro. Cadê a valentia dos bundões? Correram 
todos.

Vagabundo é um bicho covarde. Mostra de novo, eu adoro 
ver vagabundo correndo e tomando tiro, adoro. Vagabundo é 
um bicho covarde. Começaram a tomar tiro, bateram o pé na 
bunda de tanto que correm. Agora imaginem o que eles iam 
fazer nessa residência, o que eles iam fazer com essa família. 
Tinha outro vídeo com eles fugindo por baixo, inclusive, do 
portão da garagem.

Então eu sempre digo e repito: é necessário estar armado 
sim. O cidadão tem o direito de defender a sua família sim. 
Pulou o muro, invadiu a casa, tem que tomar tiro sim, porque, 
se não matar esses malditos, eles matam a família, violentam 
as mulheres, barbarizam a família. Então o cidadão tem que 
defender a sua família, e fogo só se defende com fogo. Se esse 
cidadão não estivesse armado, com certeza nós estaríamos 
mostrando a desgraça de mais uma família. Muito obrigado, 
Sra. Presidente.

A SRA. PRESIDENTE - LECI BRANDÃO - PCdoB - Obrigada, 
Sr. Deputado. Seguindo a lista de oradores, convoco a deputada 
Janaina Paschoal. Vossa Excelência tem o uso da palavra pelo 
tempo regimental.

A SRA. JANAINA PASCHOAL - PSL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Obrigada, Sra. Presidente. Cumprimento todos os 
parlamentares presentes, funcionários da Casa, pessoas que 
nos visitam nesta data, quem nos assiste pela TV Alesp. Eu vou 
pedir licença para ler uma carta que eu recebi da Associação de 
Familiares de Transgêneros. Eu vou fazer a leitura da carta, mas 
não vou dizer o nome das crianças, os nomes que são citados 
aqui. Vou fazer esta leitura para poder tornar um pouco mais 
claro o raciocínio.

“Nós, da Associação de Familiares de Transgêneros, temos 
como missão assistir e apoiar crianças e adolescentes transgê-
neros por meio de informações, sensibilizar, educar e orientar 
familiares e sociedade para suas amplas inserções no convívio 
social. Vimos, por meio desta nota, apresentar opinião contrá-
ria ao Projeto de lei nº 346, de 2019, de autoria do deputado 
estadual de São Paulo Altair Moraes, do Republicanos. O projeto 
estabelece que o sexo biológico é o único critério para a defini-
ção do gênero de competidores em partidas esportivas oficiais 
no estado.”

Isso é o que diz a carta. Tudo isso que estou lendo é o que 
diz a carta. “O PL do deputado não conta com nenhum emba-
samento científico, além de ser inconstitucional, por ofender, 
em especial, o princípio da dignidade humana e o direito de 
autodeterminação. No caso de mulheres trans, o Comitê Olím-
pico Internacional já permite a participação de mulheres trans 
no esporte feminino...” Este é um ponto importante: “... e exige 

Eu falo muito das religiões de matriz africana, que são 
o maior alvo de racismo religioso em nosso País, mas eu não 
posso deixar de registrar esse fato tão importante em relação 
à Santa Dulce, pois ela foi uma mulher que operou muitos 
milagres, respeitava a diversidade do povo da Bahia e do povo 
do Brasil.

Ela respeitava as pessoas e pregava não apenas a solida-
riedade e o amor, mas principalmente a justiça social. Eu tive a 
oportunidade de ir a Salvador inúmeras vezes. E sei da impor-
tância das ações de Irmã Dulce.

Ela transformou um galinheiro no maior hospital da Bahia, 
com mais de mil leitos. Ela foi canonizada um dia após o Dia 
de Nossa Senhora Aparecida e o Dia das Crianças. Acredito 
que não por acaso, pois ela fez muitas coisas pelas crianças 
da Bahia e foi um exemplo para a ação de outras pessoas pelo 
Brasil afora e pelo mundo.

Fez escolas e orfanatos, mudou a vida de muitas crianças 
abandonadas pela sociedade e pelo estado. Olhou também 
pelos idosos. Amparou e assistiu aqueles que não tinham mais 
nada. Para quem as portas eram fechadas, a Irmã Dulce recolhia 
as pessoas. Sua santidade certamente está no tanto que ela 
teve de humanidade.

Também quero aproveitar para parabenizar alguns advoga-
dos: Aline Andrade, Beto Vasconcelos, Augusto Arruda Botelho, 
Tiago Rocha, Bia Paolo Bottini e Teo Dias, que fazem parte do 
Projeto Aliança. O pessoal do Partido dos Trabalhadores deve 
saber exatamente de quem a gente está falando.

Foram responsáveis pela conquista da liberdade da Preta 
Ferreira; da mãe dela, Carmen Silva; e de outras lideranças do 
movimento de moradia de São Paulo, que estavam presos de 
forma arbitraria há mais de 100 dias. Tive a oportunidade de 
fazer uma visita à Preta, e à Edinalva também. Falei para elas 
que a gente tinha que ter fé, que elas tinham que ter esperança 
na ação e na capacidade dos advogados, que elas certamente 
iam ter a liberdade.

Graças a Deus, aconteceu. Não podemos permitir a crimi-
nalização dos movimentos sociais, que é uma coisa que vem 
acontecendo nos últimos tempos.

Também, a gente tem que falar da questão da censura à 
cultura. Censura à cultura, isso é um horror.

Porque a gente que pertence à Cultura e sabe exatamente 
o quanto a sociedade precisa de Cultura e precisa de Educação, 
não pode aceitar que haja tanta censura e tanto retrocesso em 
relação a peças teatrais, em relação à declaração de artistas, 
em relação à não assinatura de prêmios que os nossos artistas 
recebem. Tudo isso nos causa uma grande indignação. Esta fala 
não é uma fala proposital contra partido político ou quem quer 
que seja. É uma fala para que haja liberdade e democracia no 
nosso País.

Muito obrigada, Sr. Presidente.
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Muito 

obrigado, Sra. Deputada. O próximo deputado é o deputado Fre-
derico d’Avila. (Pausa.) Deputado Gil Diniz. (Pausa.) Deputado 
Carlos Giannazi. (Pausa.) Deputado Paulo Fiorilo. (Pausa.)

Pela lista suplementar, Deputado Castello Branco. (Pausa.) 
Deputado Itamar Borges. (Pausa.) Está aí? Deputado Alex 
de Madureira. (Pausa.) Deputado Delegado Olim. (Pausa.) 
Deputado Coronel Nishikawa. Vossa Excelência tem o tempo 
regimental.

O SR. CORONEL NISHIKAWA - PSL - SEM REVISÃO DO 
ORADOR - Boa tarde a todos: Sr. Presidente, assessorias, pessoal 
da plateia.

Nesta tarde estamos recebendo a visita do Itamar Oliveira. 
Ele é assessor especial do empresário Silvio Santos. Ele veio 
falar sobre o Teleton. Vai ser nos dias 25 e 26, para poder arre-
cadar fundos para a AACD. Todo fundo que é arrecadado passa 
diretamente para a instituição AACD. Por favor, Itamar. O Itamar 
Oliveira, aqui presente, veio falar para nós sobre esse evento 
que será realizado nos dias 25 e 26, a partir das 20 horas.

Dito isto, na sexta-feira estivemos em Tapiraí para fazer 
uma visita a uma reunião das colônias japonesas da região 
Sudeste. Foi proveitoso. Todos os municípios daquela região são 
carentes de recursos. Vieram nos solicitar... Inclusive, a estrada 
que liga Sorocaba a Tapiraí está horrível. Tivemos que percorrer 
uma quilometragem razoável, de 70 a 80 quilômetros. Está 
horrível a estrada. Perigosa, sem sinalização. Está na hora de o 
Governo ver estradas vicinais, para poder ter um pouco mais de 
segurança nas estradas, principalmente sinalização.

Nós não vimos uma sinalização adequada para que as 
pessoas possam circular à noite por lá. Também hoje, presidente 
Coronel Telhada, estivemos lá no Presídio Romão Gomes. Fomos 
visitar um tenente que está com prisão preventiva decretada, 
acusado de participar de um esquema de bitcoin.

Nós fomos ouvir pessoalmente o tenente para ver o que 
está ocorrendo. Pelo que tudo indica, são acusações falsas. Não 
sou juiz para poder julgar; entretanto, nada melhor do que ir 
pessoalmente ouvir, porque a Rota é uma instituição respeitada.

A maioria dos oficiais que por lá passam são todos oficiais 
de elite. Não é, senhor Major Mecca, que hoje é tenente-coro-
nel, passou para a reserva.

Então, os nossos respeitos aos oficiais lá da Rota. Nós 
vamos, com a ajuda dos nossos amigos, nossos colegas, acredi-
to que isso virá à tona da forma correta; que pessoas de índole 
não sejam acusadas como estão sendo acusadas naquele esta-
belecimento de penal.

Ele se encontra lá, com mais dois tenentes, detidos com 
prisão preventiva, ou melhor, para apuração. Gostaria também 
de dizer que tudo isso ocorre pela falta de credibilidade que 
nos dão.

Nós, policiais militares, quando nós saímos para a rua, nós 
saímos para socorrer pessoas que precisam do nosso auxílio. E, 
todos, indistintamente, quando ligam para lá, é por necessidade.

Muitos trotes, afinal, também acontecem. Eu fiquei algu-
mas vezes em centro de atendimento: era muito trote. Às vezes, 
apesar de toda a forma de a gente fazer uma triagem, às vezes 
a gente ia numas ocorrências que não existiam.

Então, coibir isso é necessário. Outra coisa: nós temos visto 
também que os oficiais que participam, até oficiais que parti-
cipam de bico, é por esse salário que não cobre nem despesa, 
para poder dar educação aos filhos, uma educação adequada, à 
altura das nossas condições que a sociedade nos dá.

Então, está mais do que na hora de resgatar o nosso salá-
rio, Sr. Governador. Eu sei que dia 31 está prometido o índice de 
aumento. Nós queremos que realmente o índice de aumento 
seja digno, decente, que possa resgatar a autoestima de todos 
os policiais aqui do estado de São Paulo.

Eu tenho, inclusive, um projeto de lei que nós apresen-
tamos, que não subiu, que fala sobre o reaproveitamento de 
policiais aposentados e os que têm uma deficiência qualquer.

Eu gostaria de corrigir o horário que eu disse aqui. Eu falei 
vinte horas, mas dez horas da manhã inicia o Teleton. Ok?

Obrigado.
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Muito obri-

gado, deputado.
O próximo deputado é o deputado Jorge Wilson Xerife do 

Consumidor. (Pausa.) Deputado Enio Tatto. (Pausa.) Deputado 
Douglas Garcia. (Pausa.) Deputado Carlos Giannazi.

Solicito que a Sra. Deputada Leci Brandão assuma a Presi-
dência dos trabalhos.

* * *
- Assume a Presidência a Sra. Leci Brandão.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - LECI BRANDÃO - PCdoB - Seguindo 

a lista de oradores inscritos, Coronel Telhada, próximo orador, V. 
Exa. tem o tempo regulamentar de sua fala.

O SR. CORONEL TELHADA - PP - Muito obrigado, Sra. 
Presidente, Sras. Deputadas e Srs. Deputados, a todos os que 
nos assistem aqui pela TV Assembleia, aqui a nossa assessoria, 
nossos funcionários e assessores aqui presentes, saudar aqui, 
em nome da cabo Vanessa, do soldado Tiago, a nossa Assesso-

relacionadas no projeto. Lê as atividades destacadas em seu 
projeto. Afirma não ser um projeto preconceituoso. Menciona 
que crianças na primeira fase ainda não falam ou tem dificul-
dade de se expressar. Destaca que o projeto tem como objetivo 
proteger a criança nesta primeira etapa, assim como garantir 
a segurança do próprio profissional, trazendo tranquilidade 
para as famílias. Relata que estas atividades íntimas podem 
gerar mal-entendidos e abusos. Convida todos os que quiserem 
contribuir ou se manifestarem a favor ou contra o projeto, que 
enviem e-mail à deputada ainda esta semana.

14 - CARLOS GIANNAZI
Informa que foi iniciado o processo para apresentação 

de emendas à Lei Orçamentária, protocolada nesta Casa no 
dia 30/09. Afirma que seu mandato já apresentou diversas 
emendas, solicitadas por setores da sociedade. Considera o 
Orçamento antissocial por não contemplar as reivindicações da 
sociedade paulista. Lamenta os cortes no Orçamento nas áreas 
de Assistência Social, impactando projetos como o Bom Prato, 
Vivaleite e Renda Cidadã. Critica os cortes na área de atendi-
mentos a idosos, crianças e adolescentes, além do Transporte 
Público e Cultura. Comenta a falta de investimento no Iamspe 
e na Educação. Menciona portaria, da Secretaria da Educação, 
que de acordo com o deputado, ataca o Magistério estadual. 
Cita projeto de decreto legislativo, de sua autoria, para revogar 
e anular a Portaria nº 6/19.

15 - FREDERICO D'AVILA
Cumprimenta os professores pela data, a ser comemorada 

amanhã. Comenta post, publicado pela deputada Leticia Aguiar, 
sobre a visita do presidente Jair Bolsonaro à Basílica de Apare-
cida. Critica o pronunciamento do bispo de Aparecida a respeito 
do combate ao tradicionalismo. Lembra o aniversário, ontem, 
da ex-ministra do Reino Unido Margaret Thatcher, que trouxe 
para a Inglaterra pujança econômica durante o seu governo 
e os seguintes. Lembra as dificuldades encontradas em seus 
primeiros anos de mandato e os atentados sofridos. Lamenta a 
publicação de matéria, pelo site Metrópoles, criticando a agre-
miação religiosa Arautos do Evangelho. Elogia o trabalho social 
e a disciplina rígida realizado pela agremiação. Enaltece a atu-
ação da instituição Opus Dei, pela realização de trabalho social 
religioso no mundo laico. Esclarece que todas as linhagens com 
bons trabalhos sociais e religiosos devem ser reconhecidos e 
enaltecidos. Parabeniza o deputado Gil Diniz por representar a 
bancada do PSL em Aparecida.

16 - GIL DINIZ
Pelo art. 82, relata sua visita, hoje pela manhã, ao Canil da 

Polícia Militar. Discorre sobre a preocupação dos criadores de 
cães no estado de São Paulo. Esclarece que esta Casa busca o 
melhor para os animais. Cita sua visita à um canil em Valinhos, 
no qual teve demonstrações do faro apurado, possibilitando a 
detecção de explosivos e drogas por cachorros treinados por 
eles. Agradece o coronel Cássio, responsável pelo Canil da PM, 
pelo brilhante trabalho. Elogia a criação do 5º Batalhão de 
Policiamento de Choque - Canil. Parabeniza o governador João 
Doria pelo interesse do governo estadual em ampliar o Canil da 
Polícia Militar.

17 - FREDERICO D'AVILA
Para comunicação, tece comentários sobre o Canil da 

Polícia Militar.
18 - DOUGLAS GARCIA
Para comunicação, registra a presença de Miguel Nagib, 

fundador do Projeto Escola sem Partido. Destaca a importância 
deste projeto para a melhoria da Educação no Estado. Agradece 
todos aqueles que acreditam em escolas sem doutrinação. 
Informa que Miguel Nagib participará, hoje, de um debate 
sobre o projeto na Faculdade de Direito da USP - Largo São 
Francisco.

19 - GIL DINIZ
Para comunicação, saúda Miguel Nagib. Parabeniza o 

mesmo por aceitar o debate na Faculdade de Direito da USP 
- Largo São Francisco. Parabeniza Miguel Nagib pelo seu tra-
balho. Cumprimenta soldado da Polícia Militar, com quem 
estudou, no plenário.

20 - TENENTE NASCIMENTO
Parabeniza e agradece o presidente Jair Bolsonaro pela 

participação em evento de formatura de sargentos. Informa 
serem os sargentos os elos entre as tropas e o comando. 
Considera um privilégio a presença de Jair Bolsonaro nesta 
grande festa, que pela primeira vez teve a participação de 
um presidente comemorando juntamente com os familiares. 
Afirma que a unidade receberá mais 750 novos alunos. Exibe 
vídeo do evento. Cita queda dos números da Segurança Pública, 
que considera como resultado das ações efetivas do governo 
Bolsonaro. Diz ter apresentado uma moção ao pacote anticri-
me, apresentado pelo ministro Sergio Moro, com o objetivo 
de aumentar a eficácia no combate ao crime organizado e à 
corrupção. Exibe propaganda do pacote anticrime. Lista pontos 
apresentados neste projeto. Considera que a lei tem que estar 
acima da impunidade.

21 - GIL DINIZ
Solicita o levantamento da sessão, por acordo de lideran-

ças.
22 - LECI BRANDÃO
Defere o pedido. Convoca os Srs. Deputados para a sessão 

ordinária de amanhã, à hora regimental, com Ordem do Dia. 
Levanta a sessão.

* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Coronel 

Telhada.
* * *
- Passa-se ao
PEQUENO EXPEDIENTE
* * *
O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Presente o 

número assinaturas de Sras. Deputadas e Srs. Deputados, sob 
a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Esta Presi-
dência dispensa a leitura da Ata da sessão anterior e convida a 
nobre deputada Leci Brandão para ler a resenha do expediente.

A SRA. LECI BRANDÃO - PCdoB - Sr. Presidente, temos aqui 
indicação do nobre deputado Cezar determinando aos órgãos 
competentes a elaboração de estudos e adoção de providências 
visando à liberação de recursos para investimento em infraes-
trutura no município de Itapevi.

Também, indicação do nobre deputado Rafa Zimbaldi soli-
citando a liberação de recursos financeiros a serem destinados 
à infraestrutura urbana no município de Apiaí. Está lida a rese-
nha, Sr. Presidente.

O SR. PRESIDENTE - CORONEL TELHADA - PP - Muito obri-
gado, Sra. Deputada.

Pequeno expediente, oradores inscritos. O primeiro depu-
tado é o deputado Jorge Wilson Xerife do Consumidor. (Pausa.) 
Deputado Delegado Olim. (Pausa.) Deputado Coronel Telhada 
- eu farei uso posteriormente da palavra. (Na Presidência.) 
Deputado Major Mecca. (Pausa.) Deputado Tenente Nascimen-
to. (Pausa.) Deputada Janaina Paschoal. (Pausa.) Deputada Leci 
Brandão, V. Exa. tem o tempo regimental.

A SRA. LECI BRANDÃO - PCdoB - SEM REVISÃO DO ORA-
DOR - Exmo. Sr. Presidente Coronel Telhada, Sras. Deputadas, 
Srs. Deputados, assessores desta Casa, público que nos assiste 
pela nossa TV Alesp, ontem, o Papa Francisco realizou lá na 
Praça de São Pedro, no Vaticano, o rito de canonização de Irmã 
Dulce, que agora passa a ser chamada de Santa Dulce dos 
Pobres.

Conhecida popularmente como “Anjo Bom da Bahia”, 
Irmã Dulce foi uma das religiosas mais populares do Brasil e 
a primeira santa brasileira - e a gente está precisando mesmo 
de proteção, de bênçãos de santas e santos para ver se a gente 
vive um pouco melhor e em paz.

Eu sempre venho a esta tribuna para falar do quanto eu 
respeito a diversidade, a religiosidade de cada um e de todos, 
porque é uma coisa muito importante.

Paulo (APMDFESP), para que possamos tomar conhecimento 
das demandas e necessidades dos policiais portadores de defi-
ciência. Aprovado o Requerimento. Em seguida, foi dada ciência 
aos membros da Comissão dos demais itens. Item 21 - Requeri-
mento apresentado pela Deputada Beth Sahão, para que seja 
registrado nos anais desta Casa um voto de congratulações 
pela eficiente atuação do Delegado Pedro Luis de Souza, titular 
do 80º Distrito Policial (Vila Joaniza), no caso do jovem que fora 
vítima de tortura e tratamento degradante praticado por funcio-
nários do Supermercado Ricoy. Item 22 - Ofício CONDEPE-SP nº 
181/2019, encaminhando relatório do CONDEPE relativo ao 
'Acampamento Marielle Vive: Luta pela Terra e Violação de 
Direitos Fundamentais', para a adoção das providências cabí-
veis. Item 23 - Ofício subscrito pelas presidentes da Comissão 
de Direitos Humanos da OAB/SP e da Comissão da Diversidade 
Sexual da OAB/SP, solicitando a aprovação do Projeto de lei nº 
491/2019, de autoria da Deputada Érica Malunguinho, que ins-
titui o Programa Estadual de Transcidadania. Item 24 - Ofício 
subscrito pelas presidentes da Comissão de Direitos Humanos 
da OAB/SP e da Comissão da Diversidade Sexual da OAB/SP 
acerca do abuso de autoridade dos Agentes de Segurança do 
Metrô de São Paulo. Item 25 - Ofício subscrito pelas presidentes 
da Comissão de Direitos Humanos da OAB/SP e da Comissão da 
Diversidade Sexual da OAB/SP, manifestando repúdio ao racis-
mo manifestado na TV Bandeirantes contra favelados e palesti-
nos. Pela ordem, o Deputado Douglas Garcia solicitou verifica-
ção de presença. Constatada a ausência de quórum regimental, 
a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião, que foi gra-
vada pelo Serviço de Audiofonia e cuja ata eu, Fátima M. B. 
Dinardi, Analista Legislativo, lavrei e assino após sua Excelência. 
Aprovada em reunião de 22/10/2019.

Deputada Beth Sahão
Presidente
Fátima M. B. Dinardi
Secretária
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Presidência: CORONEL TELHADA e LECI BRANDÃO
Secretaria: LECI BRANDÃO
RESUMO
PEQUENO EXPEDIENTE
1 - CORONEL TELHADA
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - LECI BRANDÃO
Comenta a canonização de Irmã Dulce, pelo Vaticano, 

ontem. Manifesta respeito pela diversidade religiosa. Discorre 
acerca do trabalho da santa, na Bahia. Lista e parabeniza advo-
gados que fazem parte do Projeto Aliança, em defesa de lide-
ranças de projetos de moradia. Clama pela não criminalização 
de movimentos sociais. Critica tentativas de censura.

3 - CORONEL NISHIKAWA
Informa visita de Itamar Oliveira, assessor de Sílvio Santos, 

para tratar do Teleton, nesta Casa. Comenta visita a Tapiraí, na 
sexta-feira. Lamenta condições da rodovia de acesso à cidade. 
Tece considerações sobre o profissionalismo da Rota. Apoia 
tenente da corporação, acusado de envolvimento com Bitcoin. 
Defende a coibição de trotes. Pleiteia a valorização salarial 
da categoria. Comenta projeto, de sua autoria, sobre reapro-
veitamento de policiais militares aposentados, em atividades 
administrativas.

4 - LECI BRANDÃO
Assume a Presidência.
5 - CORONEL TELHADA
Parabeniza o bairro Lapa pelos 429 anos, comemorado em 

12/10. Lista e parabeniza municípios paulistas aniversariantes. 
Lamenta o falecimento do sargento Orlando Moreira, assassina-
do em farmácia, em Santa Catarina. Exibe foto e comenta inau-
guração, em Pirituba, de Upa 24 Horas. Agradece ao Dr. Renato 
Tardelli e ao secretário estadual de Saúde. Exibe vídeo a revelar 
invasão de domicílio e legítima defesa, com arma.

6 - JANAINA PASCHOAL
Lê e rechaça carta da Associação de Familiares de Transgê-

neros contra o PL 346/19. Afirma que o teor expresso estimula o 
uso de hormônios por crianças e adolescentes. Argumenta que 
a medida favorece o risco de trombose e ataque cardíaco. Asse-
vera que a carta reforçou seu posicionamento acerca do tema.

7 - DOUGLAS GARCIA
Para comunicação, comenta matéria do jornal "O Globo" 

sobre sua eventual expulsão do PSL, por ser leal ao presidente 
Jair Bolsonaro.

8 - MAJOR MECCA
Informa que presenciara formatura de 698 sargentos, 

no Anhembi, na sexta-feira. Exibe vídeo de promessas de 
campanha do governador João Doria. Assevera que o não cum-
primento é o motivo das vaias recebidas pela autoridade, no 
citado evento. Lista e comenta promessas não levadas a efeito 
pelo governo estadual. Lembra manifestação realizada no dia 
27/09, na Praça da Sé, em defesa de policiais militares. Defende 
reajuste salarial de 24,26% ao ano, inclusive para veteranos e 
pensionistas.

9 - GIL DINIZ
Comenta visita a Aparecida, para celebração do Dia de 

Nossa Senhora da Conceição Aparecida. Informa que o presi-
dente Jair Bolsonaro visitara a AACD, no sábado. Assevera que 
crianças se sentiram emocionadas com a presença da autori-
dade. Faz coro ao pronunciamento do deputado Major Mecca. 
Afirma que vaias ao governador João Doria não foram incenti-
vadas por parlamentares. Acrescenta que a autoridade somente 
fora ao evento em razão da confirmação da presença do presi-
dente Jair Bolsonaro. Indaga como será cumprida promessa de 
campanha de valorização salarial de policiais militares.

10 - ALTAIR MORAES
Faz coro ao pronunciamento da deputada Janaina Pas-

choal. Mostra-se preocupado com tratamentos hormonais de 
crianças. Critica artigo sobre estudo comportamental de quatro 
atletas transgênero no esporte. Tece considerações a respeito de 
diferenças biológicas entre homens e mulheres. Justifica o moti-
vo pelo qual o exercício em barras assimétricas somente admite 
mulheres, em sua prática. Assevera tratar-se de uma questão de 
justiça e não de preconceito. Conclui que mulheres feministas 
devem defender mulheres, nesta tribuna.

11 - FREDERICO D'AVILA
Para comunicação, corrobora o pronunciamento do depu-

tado Altair Moraes.
12 - CARLOS GIANNAZI
Afirma que amanhã deve ser comemorado o Dia do Pro-

fessor. Homenageia a categoria. Coloca-se contra medidas 
que afrontam o magistério, como a censura, por exemplo, via 
Escola sem Partido. Critica a reforma da Previdência. Manifesta-
-se contra a militarização de escolas e o ensino domiciliar. 
Defende reajuste salarial para a categoria. Lamenta política de 
desoneração fiscal em benefício de setores econômicos. Lembra 
aprovação de projeto que reduz o ICMS do querosene da avia-
ção, em prol do setor. Clama pelo cumprimento do piso nacional 
salarial da Educação.

GRANDE EXPEDIENTE
13 - JANAINA PASCHOAL
Discorre sobre projeto de lei, que será protocolizado pela 

deputada nesta semana, para que as atividades mais íntimas, 
relativas a crianças da primeira infância, seja restrita a profis-
sionais do sexo feminino. Esclarece que o Ensino Infantil não é 
mais um ambiente somente para cuidados, mas também para 
educação. Ressalta que o homem pode participar de atividades 
pedagógicas, ficando impedido somente de atuar nas áreas 


